

¡Impacto Transformador!; el Proyecto 'A Tu Lado' alcanza a más de 20 mil personas en Arauca y Norte de Santander

- *Gracias al proyecto “A tu lado”, financiado por la Unión Europea e implementado por World Vision, HIAS Colombia y Profamilia se prestaron servicios de salud y protección a población migrante y refugiada, desplazada, retornada y comunidades de acogida con el objetivo de atender los asuntos relacionados con la salud, y la prevención y mitigación de la violencia de género, explotación, abuso y abandono.*
- *En el transcurso del 2023, más de 20 mil personas en las regiones de Arauca y Norte de Santander experimentaron una notable mejora en su bienestar gracias a la atención integral y complementaria con servicios en salud sexual y reproductiva y apoyo psicosocial. Este proyecto incluyó la prestación de servicios esenciales en clínicas locales, unidades móviles, suministro de medicamentos, pruebas diagnósticas, así como charlas y asesorías especializadas en anticoncepción. Una iniciativa que ha marcado la diferencia, contribuyendo al fortalecimiento de la salud y el bienestar de las comunidades.*

Bogotá, XX de enero de 2024 – Con el objetivo de prevenir y mitigar las violencias basadas en género, problemas de salud mental, explotación, abuso y abandono World Vision, HIAS Colombia y Profamilia implementaron en 2023 “A tu lado”, un proyecto que brindó servicios de salud sexual y reproductiva, apoyo psicosocial y protección a 20.830 personas migrantes y refugiadas, desplazadas, colombianas retornadas y comunidades vulnerables en los departamentos de Arauca y Norte de Santander.

“En este año de trabajo con las comunidades más vulnerables, y con niñas, niños y jóvenes que viven en estas zonas de conflicto, ha sido de suma importancia para nosotros como organización humanitaria enfocada en la niñez, el acompañar a las familias con talleres de crianza con ternura, acompañar los casos que requieren el apoyo de abogados con asesorías y sobre todo, dar a conocer las rutas de atención ante cualquier acto de violencia, esto nos permite salvar vidas en todo sentido” Peter Gape, director de World Vision Quote WV.

Adicional a ello, Cedric Perus, quien supervisa la asistencia humanitaria de la UE en Colombia menciona que “En 2023, Colombia registró más de 56 mil desplazados adicionales, y más de 64 mil confinados por la violencia; por ello la Ayuda Humanitaria de la Unión Europea seguirá apoyando a los más vulnerados por el conflicto, como hacemos desde 1994”.

De acuerdo a la Defensoría del Pueblo, es urgente implementar acciones para minimizar las afectaciones en salud de las personas de interés en zonas de frontera como Arauca y Norte

de Santander. Del total de esta población, el 3% corresponde a personas con discapacidad y de los 7.651 migrantes atendidos, el 46% correspondió a población en tránsito.

“En el proyecto A tu lado, HIAS Colombia desarrolla acciones que buscan mejorar la calidad de vida de las personas de interés en los territorios de Arauca y Norte de Santander, a través de sesiones psicoeducativas grupales e individuales para el manejo del estrés, el duelo migratorio o los efectos causados por el conflicto armado. Así mismo, formamos a los trabajadores de primera línea en salud en herramientas para el abordaje de las comunidades en momentos de crisis”, expresa Jonathan Schweiger, Coordinador Senior de Implementación de Proyectos de HIAS Colombia.

"En Profamilia estamos convencidos de que el acceso a servicios de salud sexual y reproductiva, así como un acompañamiento integral psicosocial en especial a la población migrante, contribuye a mitigar las vulnerabilidades a las que se ven expuestos. Así, el proyecto A tu lado nos permitió contribuir a que más personas conozcan sus Derechos Sexuales y Reproductivos y puedan acceder a servicios para tomar decisiones informadas sobre su sexualidad” destacó Carlos Gómez, director de Proyectos de Profamilia.

La Unión Europea, World Vision (WV), HIAS Colombia y Profamilia continúan con las acciones en los territorios, en donde diferentes actores territoriales y de cooperación internacional, buscan fortalecer las capacidades locales y desarrollar estrategias que promuevan el bienestar, la prevención y respuesta a la violencia de género, la protección de la niñez así como el acceso equitativo y de calidad a servicios de salud.

Sobre la Unión Europea

La Unión Europea (UE) y sus Estados miembros son los principales donantes de ayuda humanitaria del mundo. La ayuda humanitaria es una expresión de la solidaridad europea con las personas necesitadas de todo el mundo. Su objetivo es salvar vidas, prevenir y aliviar el sufrimiento humano; salvaguardar la integridad y la dignidad humana de las poblaciones afectadas por las catástrofes naturales y las crisis de origen humano.

A través de su departamento de Protección Civil y Operaciones de Ayuda Humanitaria Europeas, la UE ayuda a millones de víctimas de conflictos y catástrofes cada año. Con su sede principal en Bruselas y una red mundial de oficinas en terreno, la UE presta asistencia a las personas más vulnerables en función de las necesidades humanitarias.